
       

 

 
 

An die Vorsitzende des Kreistags 
Dagmar Wucherpfennig 

- Im Hause   -  
 
 

18.5.2022 
 
 

Anfrage zur Kreistagssitzung am 20.6.2022 
 
Sehr geehrte Frau Wucherpfennig,  
die Fraktion Bündnis90/Die GRÜNEN bittet Sie, die folgende Anfrage auf der Tagesordnung des 
Kreistags am 20.6.2022 zu berücksichtigen: 
 
Fragen zum Haushaltsplan 2022/2023- Fraktion Bündnis90/Die GRÜNEN  
 

 
Haushaltssicherungskonzept (Seite 774-776) 
 
Lfd. Nr. 2 Betreuungsangebote 
- Sollen Betreuungsangebote gekürzt oder gestrichen werden? 

Wenn ja,  
- Welche Betreuungsangebote sind betroffen? 
- Welche Maßnahmen der Förderung sollen stattdessen umgesetzt werden 
 

Lfd. Nr. 3 Modellprojekt „Ganztag 14.30 Uhr“ 
-Welches Betreuungsmodell ist damit gemeint? 
-Wie wirkt sich die Nichtteilnahme des Landkreises an diesem Projekt aus? 
 
Lfd. Nr. 6 Kürzung der Fortbildungskosten 
- Was bedeutet dies konkret, welche Bereiche sollen gekürzt werden? 
- Wie soll dennoch die Digitalisierung der Verwaltung und an Schulen umgesetzt 
werden? 

Lfd. Nr. 15 Unterhaltsreinigung  
- Prüfung und ggf. Reduzierung auf „bedarfsgerechte Reinigung“ – Was heißt das?  
- Wo soll eingespart werden?  
- Welche Folgen werden für das Personal gesehen? 
- Wie wird sichergestellt, dass die Reinigung an Schulen ausreichend ist? 
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Lfd. Nr. 17  Preschool 

- Welche Konsequenzen hat eine mögliche Schließung der Einrichtung  für die 

Gemeinde?  

- Wie ist die derzeitige Auslastung des Internationalen Kindergartens? 

Lfd. Nr. 19  Poolen in der Eingliederungshilfe 
- Ist dies rechtlich inzwischen möglich?  
- Wie wird die Akzeptanz der Eltern durch den Verlust von individueller Förderung 
beurteilt? 
- Nach welchen Maßstäben wird gepoolt ? 
- Werden verschiedene Förderbedarfe in Intensität und Schwerpunkt berücksichtigt? 

Lfd. Nr. 22 RMV 

- Wie sollen die Einsparungen realisiert werden? 
- Welche Möglichkeiten hat die DADINA, diese Partnerschaftsfinanzierung 
abzuschaffen? 
- Welche Auswirkungen werden auf das Angebot ÖPNV erwartet? 
 
Lfd. Nr. 25  Belegung von Gemeinschaftsunterkünften 
-     In welchen Gemeinschaftsunterkünften sind Mindestbelegungszahlen vertraglich 
festgelegt?  
- Wie ist das Verhältnis von Mindest- zu Höchstbelegungszahlen insgesamt? 
- Wie sind die GU aktuell belegt bezgl. der festgelegten Belegungszahlen? 
- Welche Standards sollen durch eine Optimierung der Belegung geändert werden? 

 
Lfd. Nr. 28 Prozessoptimierungen im Jugendamt 
- Welche Prozesse sollen optimiert werden und mit welchem Ziel? 
- Wie soll dieser Prozess umgesetzt werden? 
- Wird dazu externe Unterstützung eingeplant?  
 
Lfd. Nr. 33 Ehemalige Kreis-Musikschule  
- Was wird bisher mit diesem Zuschuss finanziert? 
- Wird mit dem Zuschuss einkommensschwachen Familien der Zugang zur Musikschule 
erleichtert? 
- Welche Folgen werden für das Fortbestehen des Angebotes der Musikschule gesehen? 
 
Anmerkung zu Maßnahme 31: Kreiskliniken, redaktionelle Änderung 
In den Erläuterungen steht der Satz „Schließung des Standorts Groß-Umstadt.“ 
Möglicherweise ist dieser im Zusammenhang mit der plastischen Chirurgie zu sehen. 
Dann muss der Satz aber unbedingt verändert werden. In dieser Form wird der Eindruck 
erweckt, dass der Klinikstandort Groß-Umstadt geschlossen werden soll.  
 

 
Haushaltsplan 2022/2023 

1. Planungsleistungen für B45 und B38 
Wo sind die Kosten für die Leistungen abgebildet? 
Wo sind die Einnahmen vom Bund zu finden?  
 
 



2. Strategie „Klima im Wandel“ 
Der GRÜNE Antrag, die Strategie zu überarbeiten wurde im Kreistag abgelehnt. Nun werden 
für diese Maßnahme in 2022 und 2023 Mittel zur Verfügung gestellt. 
Was hat sich inzwischen geändert?  
Auf Basis welcher Beschlusslage wird das Konzept nun überarbeitet? 
 
 
3. Seite 24 Kreisjugendheim Heizungserneuerung:  
-Warum sind die Kosten so hoch?  
-Werden nachhaltige und effiziente Wärmepumpen eingebaut? 
 
4. Neues Landratsamt  
Sind bereits Kosten im HH eingeplant für die Neuordnung Landratsamt (s. Einbringungsrede 
Landrat)  
 

 
 
 
 
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

___________________________                                      __________________________ 

Claudia Schlipf- Traup         Christian Grunwald  

(Fraktionsvorsitzende)         (Fraktionsvorsitzender) 


